



¿Cómo puede ayudar el personal de las compañías aéreas y de los aeropuertos a frenar la propagación de la peste porcina africana?

Guía de campaña

Varios países del mundo se enfrentan a una situación devastadora tras la aparición de la peste porcina africana (PPA), una enfermedad mortal de los cerdos. Dado que la enfermedad puede propagarse de un país a otro a través de personas que transportan cerdos infectados, productos derivados de cerdos contaminados o ropa contaminada, tanto el personal de las compañías aéreas como el de los aeropuertos cumplen un papel clave en la sensibilización de los viajeros sobre el riesgo que representan sus acciones.

Descubra en esta guía cómo **USTED** puede proteger la sanidad animal, así como preservar la seguridad alimentaria y la economía en el mundo, mientras continúa conectando pasajeros y países.



ORGANIZACIÓN MUNDIAL DE SANIDAD ANIMAL
Proteger a los animales, preservar nuestro futuro

Qué es la

PESTE PORCINA AFRICANA



La peste porcina africana (PPA) es una enfermedad altamente contagiosa que afecta a cerdos domésticos y silvestres y cuyo índice de mortalidad puede alcanzar el 100 %. Esta devastadora enfermedad porcina se propaga principalmente a través de los seres humanos y, aunque el virus de la PPA no infecta al hombre, acarrea múltiples consecuencias, en particular un alto impacto socioeconómico en las personas y familias que dependen de la industria porcina.

En la actualidad, y ante el recrudecimiento de su propagación, la PPA está presente en África subsahariana, Asia y Europa, lo que supone una importante amenaza para la sanidad y el bienestar de los cerdos y, por consiguiente, los sistemas de producción porcina. Teniendo en cuenta que los cerdos se han convertido en una de las principales fuentes de proteína animal de una población humana en crecimiento, la PPA no sólo repercute en los medios de subsistencia de los productores porcinos a pequeña y gran escala y de muchos otros actores que intervienen en la cadena de suministro, sino que también amenaza la seguridad alimentaria mundial.

La PPA en números

+50

países afectados
por la PPA desde
2018

La carne de
cerdo representa

37%

de la ingesta
mundial de carne

+6

millones

de pérdidas
animales en +10
países afectados en
Asia y el Pacífico

Los viajeros pueden ser portadores de esta enfermedad porcina mortal

El virus de la PPA es muy resistente en el medio ambiente y en los productos porcinos, lo que significa que puede sobrevivir en ropa, botas, ruedas y otros materiales y atravesar las fronteras si no se toman las medidas adecuadas. Por lo tanto, se facilita la transmisión de un país a otro si los pasajeros transportan cerdos infectados o productos porcinos contaminados y no los declaran a las autoridades aeroportuarias. Por esta razón, es necesario que conozcan los riesgos que implican sus acciones y que modifiquen sus comportamientos.

Las compañías aéreas y el personal aeroportuario pueden ser grandes aliados para prevenir la propagación

Las aerolíneas y el personal aeroportuario son los primeros en poder sensibilizar a los pasajeros que viajan de un país a otro. Sabiendo que el número diario de viajeros por vía aérea es de 11 millones de personas, las aerolíneas y el personal aeroportuario pueden aumentar sus esfuerzos en materia de vigilancia y sensibilizar a los viajeros para evitar que esta enfermedad mortal de los cerdos forme parte del viaje.

La Organización Mundial de Sanidad Animal (OIE) actúa para frenar la propagación de la PPA

Como parte de su respuesta a la enfermedad, la OIE ha desarrollado una campaña de sensibilización para que todas aquellas personas factibles de propagar la enfermedad se mantengan informadas y tomen las precauciones del caso. En el marco de la campaña de la OIE "La PPA mata a los cerdos", existen diversas herramientas dirigidas a los viajeros:



Póster

Folleto

GIF

Anuncio

Mensajes clave



Vídeo general



Vídeo para viajeros

Descubra toda la campaña "La PPA mata a los cerdos" aquí.

¿Por qué el personal de las compañías aéreas y de los aeropuertos debe participar en esta campaña?

Una devastadora enfermedad porcina está afectando actualmente a las personas que dependen de la industria porcina en todo el mundo y USTED puede ayudarnos a frenar su propagación. La PPA se transmite principalmente por descuidos por parte del hombre y los viajeros desempeñan un papel clave en la propagación de la enfermedad y es vital que conozcan las prácticas que entrañan riesgos.

La propagación de la PPA puede resultar en los siguientes impactos en la aviación:

- Controles de frontera e inspecciones adicionales
- Pasajeros afectados por multas significantes relacionadas al transporte de productos porcinos
- Cierre de fronteras y posible impacto en los ingresos de las actividades de transporte aéreo

¿Cuándo implementar la campaña "La PPA mata a los cerdos"?

Ayúdenos a implementar las herramientas de la campaña dedicadas a los viajeros durante períodos de movimiento masivo de pasajeros (vacaciones de verano, celebraciones, etc.).

¿Cómo puede ayudar el personal de las compañías aéreas y los aeropuertos?

El personal de las compañías aéreas y los aeropuertos pueden sensibilizar a los viajeros poniendo en práctica la campaña de la OIE "La PPA mata a los cerdos" en las distintas etapas del transporte:



Registro en línea de los pasajeros:

Difunda los mensajes clave o los vídeos a través de su sitio web



Registro de los pasajeros en el mostrador:

Imprima los mensajes clave en las tarjetas de embarque



Pasajeros en tránsito:

Reproduzca los vídeos en las zonas de espera



Controles de seguridad:

Exhiba los carteles en los puestos de seguridad



Control de pasaportes:

Distribuya los folletos en el puesto de control de pasaportes



Verificación y escáner del equipaje de mano:

Aumente la vigilancia. ¡Infórmese cómo, aquí!



Embarque:

Exhiba el póster en el mostrador y coloque el folleto en el bolsillo del asiento



Durante el vuelo:

Lea el anuncio y reproduzca el vídeo



Llegada de pasajeros:

Exhiba el póster en la pasarela de acceso a las aeronaves



Control de aduanas:

Aumente la vigilancia. ¡Infórmese cómo, aquí!

Contacto:

Unidad de comunicación – Organización Mundial de Sanidad Animal (OIE)
communication@oie.int

Para más información:

www.oie.int/pesteporcinaafricana



ORGANIZACIÓN MUNDIAL DE SANIDAD ANIMAL
Proteger a los animales, preservar nuestro futuro